

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Metode Penelitian

1. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan metode pendekatan kualitatif yakni kajian yang bersifat mendeskripsikan hasil dari obyek yang diteliti. Adapun maksud pendekatan kualitatif yaitu metode penelitian yang menjabarkan kalimat, kata-kata, dan menjadi suatu paragraf dari perilaku yang sudah diamati baik berupa tingkah laku maupun lisan¹

2. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan pada Kantor LMI yang berlokasi di Jl. Ronggowarsito No. 48, Pocanan, Kec. Kota Kediri, Kediri, Jawa Timur.

3. Sumber Data

a. Data Primer

Sumber data primer adalah informasi yang peneliti peroleh dari sumber data yang disurvei atau objek penelitian.² Data primer yang terdapat pada kajian ini didapat dengan melakukan wawancara dengan beberapa karyawan, dan *mustahiq* di LMI Kota Kediri tentang apa yang sebenarnya terjadi.

b. Data Sekunder

Sumber data sekunder, ialah data pendukung dimana data didapat dari beberapa literatur buku, jurnal, dokumentasi dan lainnya yang memiliki keterkaitan dengan topik penelitian.³ Data sekunder untuk penelitian ini didapatkan melalui website, jurnal, buku, literatur teori zakat maal, dan data LMI Kota Kediri.

¹Sumandi, *Metodologi Penelitian* (Jakarta: Rajawali Press, 2011)14

²Burhan Bungin, *Metode Penelitian Kualitatif* (Jakarta: PT Fajar Interpratama Mandiri, 2017)60

³Sumandi, *Metodologi Penelitian....*23

4. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data merupakan proses penyediaan data pada rencana kajian. Pada penelitian ini, dalam menghimpun data melalui beberapa teknik, diantaranya :

a. Wawancara (interview)

Wawancara ialah suatu metode untuk menghimpun data dengan melakukan kegiatan tanya jawab dan survei secara lisan yang dilakukan dengan cara 2 orang atau lebih melakukan pertemuan secara langsung untuk mendapat informasi yang dibutuhkan.⁴ Dalam melakukan tanya jawab dilakukan secara langsung di lapangan, dalam kegiatan ini responden yang dilakukan wawancara ialah beberapa karyawan LMI, serta beberapa *mustahiq* setempat.

b. Observasi

Observasi ialah metode penghimpunan data melalui mengamati langsung objek yang akan diteliti. Pada penelitian ini, peneliti mengadakan observasi mengenai segala sesuatu yang berkaitan dengan implementasi pendistribusian zakat maal di LMI Kota Kediri pada program bantuan modal usaha cara pandang hukum islam.

c. Dokumentasi

Ialah pengumpulan data yang didapat dari dokumen berbentuk tulisan, gambar, dll.⁵ Metode ini dimanfaatkan guna menyempurnakan data-data yang telah didapatkan yang memiliki ketertarikan dengan penerapan pendistribusian zakat maal di LMI Kota Kediri berupa profil, artikel, data yang berhubungan dengan pembahasan implementasi pendistribusian zakat

⁴Cholid Narbuko dan Abu Achmadi, *Metodologi Penelitian* (Jakarta: PT Bumi Aksara, 2013). Hal 92

⁵Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan Kombinasi* (Bandung: Alfabeta, 2018). Hal 50

maal di LMI Kota Kediri Pada program bantuan modal usaha perspektif hukum islam.

5. Pengecekan Keabsahan Data

Untuk menetapkan keabsahan data yang didapat maka peneliti menggunakan cara pengecekan ulang sebagai berikut :

a. Perpanjangan keikutsertaan peneliti

Hal ini dilaksanakan pada saat pengumpulan data, didalam penelitian ini peneliti berupaya semaksimal mungkin guna memperoleh data yang aktual untuk menjawab persoalan dan dilakukan pengamatan langsung dilapangan.

b. Triangulasi merupakan cara untuk memverifikasi data yang menggunakan sesuatu selain data guna perbandingan dengan data yang diperoleh dari berbagai sumber.⁶

6. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan tahap pengelolaan data yang bertujuan untuk menemukan informasi yang bermanfaat serta bisa dimanfaatkan menjadi landasan dalam pengambilan keputusan mengenai pemecahan masalah.

Pada prinsipnya analisis data kualitatif dilakukan secara bersama dengan pengumpulan data. Analisis pengumpulan data ini dilakukan dalam tiga tahap diantaranya⁷ :

a. Analisis Reduksi Data

Reduksi data merupakan tahap pengumpulan data, memilah hal-hal yang primer dan memusatkan data sesuai penelitian dengan tema yang dibahas.

b. Analisis Penyajian Data

Penyajian data ialah proses pengumpulan data yang sistematis dan mudah dipahami. Guna membantu peneliti ketika membuat kesimpulan.

c. Penarikan Kesimpulan dan Verifikasi

⁶ M Dzunaidi Ghoni & Fauzan Almanshur, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Yogyakarta: Ar-Ruuz Media, 2012), 232

⁷Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R & D...*85

Penarikan kesimpulan ialah tahap akhir yang dilaksanakan oleh peneliti pada saat menganalisis data baik mulai dari pengumpulan data atau sesudah pengumpulan data.

7. Tahap-Tahap Penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti menerapkan prosedur dan tingkatan kajian untuk menghasilkan hasil yang paling efektif dan maksimal. Tahap penelitian terdiri dari tahap penelitian umum Tahapan penelitian yang digunakan oleh peneliti tersebut untuk penelitiannya diantaranya :

a. Tahap Pra Lapangan

Dalam hal ini, peneliti mengumpulkan buku-buku dan teori-teori tentang implementasi pendistribusian zakat maal. Dalam tahap ini peneliti juga mengetahui lokasi penelitian.

b. Tempat penelitian

Pemutusan dimana lokasi yang akan di kaji dalam penelitian. Tahap ini krusial bagi seorang peneliti guna memahami area kajian dalam penelitian, tujuannya adalah untuk mengetahui kesesuaiannya dengan penelitian yang akan ditetapkan. Adapun tempat penelitian yang ditentukan peneliti bertempat di Kantor LMI yang terletak di Jl. Ronggowarsito No. 48, Pocanan, Kec. Kota Kediri, Jawa Timur.

c. Tahap Penelitian Lapangan

Pada tahap ini dilakukannya menghimpun data yang diperoleh dari kegiatan wawancara, pengamatan dan dokumentasi. Pada tahap penelitian lapangan peneliti membuat pedoman wawancara sebelum tahap wawancara mencatat dokumen dan menyiapkan alat-alat yang diperlukan selama wawancara untuk mempermudah dan memperlancar wawancara serta informasi yang didapatkan dalam penelitian.

d. Tahap Analisis Data

Pada tahap ini, peneliti akan secara sistematis juga terperinci menyusun semua data yang dikumpulkan untuk memperoleh data. Hasil penelitian yang dapat dipertanggungjawabkan dan dapat dipahami oleh semua para pembaca.

e. Tahap Pelaporan

Adalah tahap terakhir dari rangkaian penelitian yang didalamnya tersusun penelitian secara sistematis.